

## Octogésimo quinto aniversario de la Sociedad de Obstetricia de Venezuela

 Mireya González Blanco.

Directora/Editora

El 24 de febrero pasado se cumplieron 85 años desde la fundación de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV) y hemos querido dedicar este editorial a tan importante fecha. La Sociedad que nos agrupa como especialistas está de aniversario y es menester celebrar por su existencia.

En esta ocasión, la celebración por el aniversario se realizó en el Palacio de las Academias, donde fuimos cordialmente recibidos por la junta directiva de la Academia Nacional de Medicina, encabezada por su presidente, el Académico, Dr. Huniades Urbina, en una sesión solemne realizada el 6 de marzo de 2025. En esta sesión, luego de las palabras de bienvenida del presidente y de la Dra. Lelis Quintero, presidenta de la Junta Directiva de la SOGV (2023-2025), hubo tres intervenciones que es bueno recordar, porque es difícil saber hacia dónde vamos si no conocemos nuestra historia. Así, el Dr. Luzardo Canache, expresidente de la Junta Directiva y miembro del Consejo Consultivo de la SOGV, llevó a los presentes, a través de un amplio recorrido por la historia de la Sociedad, desde sus comienzos. Posteriormente, el Dr. Williams Sánchez, también expresidente y miembro del Consejo consultivo y presidente en funciones de la Fundación de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (FUNDASOG), habló sobre la participación de la SOGV en la academia y la docencia, parte fundamental de los objetivos y funciones de la Sociedad. Para

cerrar las intervenciones, la entonces presidenta de la Sociedad desarrolló un lindo y emotivo discurso sobre los retos y desafíos actuales de la SOGV. Los tres discursos los presentamos en este número, en la sección de Notas para la Historia. Resulta emotivo y reconfortante leerlos y recordar sus participaciones en dicha sesión solemne.

Hace cinco años, para la celebración de los 80 años, pedimos a la Dra. María Ofelia Uzcátegui, que redactara el editorial. De ese editorial tomamos el primer y último párrafo, como un homenaje a la Dra. Uzcátegui, quien es una gran mujer, excelente profesional, docente a carta cabal, presidenta de la SOGV en dos ocasiones, primera obstetra y ginecóloga y primera expresidenta de la SOGV Individuo de Número de la Academia Nacional de Medicina - Sillón XXXII- y Directora/Editora de la Revista de Obstetricia y Ginecología de Venezuela 2006-2016, entre muchísimos otros logros a lo largo de su dilatada carrera.

La Dra. Uzcátegui comienza diciendo: “Al celebrar los 80 años de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV), recordamos con gratitud y rendimos homenaje a los fundadores, un grupo innovador de obstetras y cirujanos, que decidieron fundarla, organizarla y reglamentarla, para darle vida a una institución que cada día se hace más firme a pesar de la situación que se vive en el país.” Y, concluye: “La SOGV debe sentirse orgullosa de sus ochenta años de vida, su labor ha sido fecunda, ha cumplido sus objetivos, tanto a nivel nacional como internacional, a pesar de que estos últimos años ha sido difícil hacerlo y esto hace que los nuevos miembros que la dirijan

Correo de correspondencia: mireyagonzalez@gmail.com /rogvenezuela@gmail.com

**Forma de citar este artículo:** González-Blanco M. Octogésimo quinto aniversario de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela. Rev Obstet Ginecol Venez. 85(2):123-124. DOI: 10.51288/00850203

sigan el ejemplo de sus fundadores y de quienes hemos tenido la suerte de trabajar por ella para mantenerla al día y que cada día se supere y recordar que los pilares de la Sociedad han sido y son: la biblioteca, la revista, las reuniones, los cursos, las jornadas, los congresos, las seccionales, las secciones y FUNDASOG. Todos son fuente de formación y renovación profesional y trabajando unidos, con la ayuda de Dios, venceremos. Debemos recordar que en la unión está la fuerza” (1).

Hermosas palabras que aplican claramente hoy, cinco años después. La Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela, no solo es el ente rector de la especialidad, dedicada al estudio, difusión y perfeccionamiento de la Obstetricia, la Ginecología y de todos los aspectos relacionados con la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades, con el fin de preservar la salud de la mujer, el producto de la concepción y, en fin, de la reproducción humana, tal como se describe en el Estatuto que la rige (2). También es el sitio de reunión, de enlace, de intercambio, entre sus miembros y, a través de sus 85 años, ha cumplido fielmente con estas funciones y estamos seguros de que seguirá cumpliendo, adaptándose a los cambios necesarios que impone la ciencia, con ideas renovadas, promoviendo nuevas tecnologías, en manos de los nuevos directivos electos en el XXXVIII Congreso Nacional de Obstetricia y Ginecología de Venezuela, celebrado en abril pasado en la ciudad de Valencia, Estado Carabobo.

La nueva Junta Directiva Nacional está conformada por el Dr. Juan Andrés Pérez Wulff como presidente, el Dr. Armando Briceño como vicepresidente, el

Dr. Daniel Márquez como secretario, el Dr. José León Patiño como tesorero, la Dra. Maryory Gómez como bibliotecaria, el Dr. Alfredo Caraballo como subsecretario, el Dr. Pedro Martínez como subtesorero, la Dra. Nazira Monsalve como primera vocal, la Dra. Elba Rivas como segunda vocal y el Dr. Luis Segura como tercer vocal. Esta nueva directiva se compromete a continuar con la excelencia, la innovación y el servicio en pro de la salud femenina en nuestro país. A ellos, les acompañan, desde las directivas de las seccionales, un nutrido grupo de especialistas dispuestos a dar lo mejor de sí por el avance de nuestra sociedad. Desde el Comité Editorial de la Revista de Obstetricia y Ginecología de Venezuela, le hacemos llegar nuestras más sentidas palabras de felicitación y le auguramos un gran éxito en sus funciones.

Para cerrar este editorial quiero dedicar unas palabras de felicitación a todos los miembros de la SOGV, quienes formamos parte de la misma, Titulares, Afiliados, Asociados, Agregados, Honorarios y Meritorios. Todos celebramos estos 85 años de existencia y juntos lograremos mantener la sociedad por muchísimos años más.

## REFERENCIAS

1. Uzcátegui O. Ochenta años de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela. *Rev Obstet Ginecol Venez* [Internet]. 2020 [consultado 20 de abril de 2025];80 (2): 76 - 81. Disponible en: [https://www.sogvzla.org/wp-content/uploads/2023/03/2020\\_vol80\\_num2\\_2.pdf](https://www.sogvzla.org/wp-content/uploads/2023/03/2020_vol80_num2_2.pdf)
2. Estatuto de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela [Internet]. Caracas: SOGV; 2014 [consultado febrero de 2025]. Disponible en: <https://www.sogvzla.org/wp-content/uploads/2022/02/Estatuto-SOGV-Actual.pdf>